

Noticias
manteniéndolo
al día



REPORTE DE PRENSA

Confederación de Empresarios Privados de Bolivia
Dirección de Comunicación





Haga clic y visite la p3gina principal de cada peri3dico



- **Bolivia reporta 5.265 casos nuevos de Covid-19** El Ministerio de Salud informó hoy que se registraron 5.265 nuevos casos de Covid-19 en todo el país. Los nuevos contagios de esta jornada se dieron en Santa Cruz 937, Cochabamba 761, La Paz 1.457, Chuquisaca 430, Tarija 486, Potosí 338, Oruro 808, Beni 42 y Pando 6.
- **Bolivia reporta 27% de incremento de casos, pero mantiene baja letalidad** El Ministerio de Salud, este lunes, en la segunda epidemiológica de enero de 2022 reportó 77.238 casos positivos, la cifra más alta desde el inicio de la pandemia. Sin embargo, la tasa de letalidad se mantiene en 0,6%, la más baja de toda la pandemia.
- **Salud anuncia llegada de 1 millón de vacunas J&J** El ministro de Salud, Jeyson Auza, informó este lunes sobre la llegada de un nuevo lote de un millón de vacunas Janssen de Johnson & Johnson donadas por el mecanismo Covax.
- **Bolivia sigue en un ascenso leve de Covid; La Paz plantea cuarentena** Gran parte de Bolivia continúa en un ascenso leve de contagios de Covid-19 por la cuarta ola de la pandemia; únicamente Santa Cruz y Pando reportan descenso de casos en la última semana, informó ayer el exministro de Salud y secretario de esa área en Cercado, Aníbal Santa Cruz.
- **Alcaldía reporta colapso de UTI en los hospitales municipales de La Paz** En nosocomios como La Portada, Cotahuma, Los Pinos y La Merced no se tiene ni una cama disponible para atender a enfermos complicados por covid.
- **Santa Cruz: evalúan flexibilizar medidas ante descenso de casos positivos** El alcalde de la ciudad de Santa Cruz, Jhonny Fernández, afirmó este domingo que el gabinete municipal evaluará hoy una posible flexibilización de las restricciones que actualmente rige en la urbe cruceña, ante el descenso de los casos positivos de Covid-19..



- **Beni, sin medidas contra la Covid y la H3N2** El Comité de Emergencia Departamental (COED) de Beni no se reúne desde el año pasado pese a la emergencia por Covid-19 y al brote de la gripe H3N2, que afecta a pobladores de varios municipios, informó el corresponsal de radio Panamericana.
- **Sólo harán pruebas de antígeno en el recinto ferial a los que vivan en Cercado** La Alcaldía de Cochabamba realizará pruebas de antígeno nasal para Covid-19 sólo a personas que radiquen en el municipio de Cercado a partir de hoy, informó el secretario municipal de salud, Aníbal Cruz.
- **Hay cinco zonas con riesgo de Covid y prevén cerrar centros por bajas** La Cancha, K'ara K'ara, Jaihuayco, el Boulevard de la Recoleta y la región central son las cinco zonas de riesgo que acumulan el mayor número de casos de coronavirus en el municipio de Cercado, informó ayer el secretario de salud de la Alcaldía, Aníbal Cruz. Además, dijo que las autoridades evaluarán si cerrarán algunos centros de salud de primer nivel para optimizar los de segundo nivel debido a las bajas registradas del personal de salud.
- **Siguen las filas en las cajas y Asuss abre WhatsApp** Las filas en los hospitales de la seguridad social persisten, sobre todo, con personas que necesitan realizarse la prueba de Covid-19. En tanto, la Asuss realizará este lunes un control de la aplicación del nuevo trámite para las bajas médicas.
- **Ante amenaza de bloqueos, Iglesia pide no oponerse a la vacunación** Ante la amenaza de sectores que se oponen a la vacunación contra el coronavirus, el arzobispo de Santa Cruz, Sergio Gualberti, alentó ayer a la población a vacunarse para evitar la propagación de la pandemia y advirtió que no es el momento de oponerse a las campañas de vacunación.



- **Salud ratifica que control de carnet de vacunación corre desde el 26 de enero** El viceministro de Gestión del Sistema Sanitario, Álvaro Terrazas, ratificó este domingo que el decreto supremo destinado a exigir el carnet de vacunación para acceder a instituciones de servicios públicas y privadas, corre desde el 26 de enero.
- **La jornada se desarrolla sin bloqueos o protestas de antivacunas, según el Gobierno** El dirigente del Magisterio Rural de La Paz, Rudy Callisaya, advirtió que hoy marcharían en rechazo de la obligación del carnet de vacuna



EMPRESARIOS Y EMPRENDEDORES



- **Critican adjudicación de vía de Bs 456 MM a firma china** La Cámara Boliviana de la Construcción (Caboco) lamentó que el Gobierno haya otorgado la construcción de la doble vía Sucre-Yamparaez, de 456 millones de bolivianos, a una empresa china, en menoscabo de las constructoras nacionales.
- **Constructores piden al Gobierno tomar medidas para que se cumplan los acuerdos de obras públicas** Piden que todas las empresas descentralizadas, estratégicas y gobiernos subnacionales, cumplan con las determinaciones contractuales cancelando sus adeudos. Esa situación "permitirá que la reactivación económica sea efectiva"
- **Disminuye un 33% la venta de vehículos nuevos y ven difícil mantener los precios** El alza de los costos para alquilar contenedores, la crisis aérea en la logística de proveedores, los problemas para la provisión de insumos, la falta chips electrónicos, el encarecimiento de la materia prima y los inconvenientes de salud en el ámbito laboral, son los factores, que presionan los costos, por lo que mantener el precio de los vehículos nuevos durante esta gestión va a ser complicado, con el riesgo de un repunte de los motorizados usados, según la Cámara Automotor Boliviana (CAB).



- **Banco Central de Bolivia destina Bs 42.861 millones en créditos a 7 empresas estatales** El ente emisor otorgó Bs 36.785 millones a cinco empresas estatales consideradas estratégicas. Mediante el Ministerio de Economía se destinaron Bs 6.076 millones a otras dos empresas públicas
- **Bolivia: la danza de los siete “mamuts blancos”** Bolivia, desde hace, por lo menos, un siglo va convirtiéndose en una especie de santuario de los “elefantes blancos”. Los gobiernos liberales de los años 40, por ejemplo, construyeron vías de tren que nunca funcionaron, como la que debía unir La Paz y el Beni. En los 70, dictaduras como la de Hugo Banzer dejaron fábricas de vidrios que nunca produjeron un ventanal o fábricas de papel que no armaron ni un talonario. A medida que pasó el tiempo, la proliferación de “elefantes blancos” no ha dejado de crecer tanto en cantidad como en tamaño individual. Por eso que, en determinados casos extraordinarios, ya se podría hablar no de “elefantes blancos”, sino de “mamuts blancos”.
- **Aduana decomisa 2 camiones con contrabando** El viceministro de Lucha Contra el Contrabando, Daniel Vargas, informó que en los últimos días se procedió al decomiso de dos camiones con mercadería de contrabando. Dijo que en la zona aledaña a la frontera con Chile se comiso un camión de alto tonelaje, marca Volvo F12, y en el sector fronterizo con Argentina, el Comando Estratégico Operacional interceptó otro, marca Nissan Cóndor, con producto agrícola.
- **Gobierno aprueba crédito de Bs 160,1 MM a Sedem y EBA** El Gobierno autorizó un crédito financiero por un total de 160,1 millones de bolivianos a favor del Servicio de Desarrollo de las Empresas Públicas Productivas (Sedem), y para la Empresa Boliviana de Alimentos y Derivados (EBA) para ejecutar proyectos productivos y sustituir las importaciones, señalan dos decretos supremos aprobados por el Gobierno.



- **Concesión de aeropuertos vence en febrero y Gobierno dilata el tema** Pese a que la concesión de Servicios de Aeropuertos Bolivianos (Sabsa), para administrar los tres principales aeropuertos del país, vence en el 27 de febrero de este año, el Gobierno todavía no ha definido la situación de la futura administración y ha indicado que lo hará recién en febrero, informó el representante de los trabajadores Alfredo Chávez.
- **Críticas. Extranjeros a cargo de la planta de urea ganan entre Bs 103 mil y 250 mil**
A las denuncias de paralización de la planta de amoníaco y urea (PAU), se suman las críticas a los altos salarios de su personal especializado extranjero. En 2021, año de reactivación de la planta, se destinó cada mes 1,8 millones de bolivianos para pagar salarios a 51 funcionarios, entre los que se encuentran ciudadanos venezolanos e hindúes, cuatro de ellos con salarios que van desde 103 mil a 250 mil bolivianos al mes.
- **Decenas de sectores del turismo continúan golpeados por la Covid-19** Al menos una decena de sectores del turismo continúan siendo golpeados por la pandemia de la Covid-19 y sus diferentes variantes, como ahora sucede con la ómicron. Las agencias de turismo, aerolíneas, hoteles, gastronomía, artesanos, entre otros, lamentan que no puedan reactivarse y que, por el contrario, se cierren más emprendimientos.



- **Arce inicia una semana clave para su gabinete y repuntar su gestión** El presidente Luis Arce inicia una semana clave para hacer ajustes en su gabinete y repuntar su gestión durante un nuevo aniversario del Día del Estado Plurinacional de Bolivia, a conmemorarse el 22 de enero con actos reducidos por la cuarta ola de la pandemia.
- **Piden que Luis Arce cambie a 8 ministros y embajadores** A siete días de un aniversario del Estado Plurinacional de Bolivia aumenta la presión para que el presidente Luis Arce realice cambios en su gabinete por parte de legisladores del oficialismo, sectores sociales y de la oposición.
- **El gabinete está dividido entre los seguidores de Arce, Evo y Choquehuanca** El equipo político y económico es dominado por personas cercanas al jefe de Estado. El vicepresidente tiene a su gente en el gabinete social. Morales cuenta con representación en el Ministerio de Defensa y cuotas en el servicio exterior
- **Crisis interna en el MAS podría dar lugar a que surjan nuevas siglas** Las últimas fricciones, expresiones de oposición, rechazo a imposiciones que surgen al interior del Movimiento Al Socialismo (MAS) peligrosamente llevan a una eclosión interna que puede derivar en la fractura y surgimiento de nuevas siglas, aspecto que es alimentado por el jefe del partido azul, Evo Morales, quien durante todo el proceso evitó el surgimiento de nuevos liderazgos y además opaca la gestión del presidente Luis Arce, sostienen analistas.
- **El factor Choquehuanca incomoda al oficialismo** David Choquehuanca es quien recibe las balas en la interna del Movimiento Al Socialismo (MAS). Lo hizo Evo Morales, quien tildó de “error garrafal” al bloque que apoya al vicepresidente y poco después lo remató el segundo del MAS, Gerardo García, quien menospreció la carrera política del vicepresidente del país.



- **Evo llama a constituyentes para una nueva «revolución»** El expresidente Evo Morales llamó a los constituyentes de 2006 a reunirse con él y elaborar una propuesta para una nueva “revolución democrática cultural”. La convocatoria del exmandatario fue planteada durante la transmisión de su programa dominical en la radioemisora Kausachun Coca.
- **Evo: Cuando Álvaro era vicepresidente nunca me ha chantajeado ni sugerido ministros** El jefe del MAS señaló que la renovación en su partido ocurrirá de forma automática cuando los jóvenes se ganen la confianza de los mayores.
- **Diputado Cuéllar: Vieja rosca del MAS está distorsionando la palabra renovación** El diputado del Movimiento Al Socialismo (MAS) Rolando Cuéllar enfatizó y reprochó que la “vieja rosca” del partido está distorsionando la palabra renovación y que ésta es “irreversible”. Incluso cuestionó que haya dirigentes que viven del partido y mencionó al ejecutivo de la Central Obrera Departamental (COD) de Santa Cruz y a Gabriela Montaña.
- **Copa y Puente desahucian a Evo; lo ven como político agotado y factor de división en el MAS** La alcaldesa de El Alto y exmilitante del MAS, Eva Copa, y el analista Rafael Puente coincidieron en desahuciar a Evo Morales como un candidato presidencial con proyecciones de éxito, porque consideran que ya es político agotado que no tiene nada nuevo que ofrecer al país y le recomendaron dejar la política para evitar la división interna en el MAS y ser un factor negativo en la gestión de gobierno del presidente Luis Arce.



- **La Human Rights Watch ratifica su preocupación por la falta de independencia de la justicia** César Muñoz, investigador sénior del departamento de América Latina de la HRW, conversó con EL DEBER sobre el estado de los Derechos Humanos en Bolivia
- **Ministro dice que desconocía la contratación que hizo Cox y aún se busca a su reemplazo** Del Castillo niega que existan pugnas al interior del Gobierno nacional. El exviceministro dio trabajo a un abogado que representaba a la familia de Arturo Murillo



- **Exjefes militares incluyen a Zavaleta como testigo en caso “golpe de Estado II”** El excomandante de la FAB incluye en su lista de testigos al padre del gobernador Luis Fernando Camacho y al exviceministro Rafael Quispe. El exministro Zavaleta respondió que los exjefes militares se insubordinaron en los conflictos de 2019
- **A poco de fijarse su declaración, Percy se ve desmejorado y en silla de ruedas** El que fuera alcalde de Santa Cruz por seis gestiones, Percy Fernández Áñez, reapareció ayer en fotografías publicadas por El Deber visiblemente desmejorado, en silla de ruedas y asistido por una enfermera, contrastando con el informe del IDIF que asegura está apto para declarar por el caso ítems fantasma.
- **DEA descubre vínculos de Omar Rojas con altas esferas de Gobierno** La investigación se realizó en 2019. Existen grabaciones telefónicas, audios y videos legales de reuniones de los narcotraficantes que figuran en el pedido de extradición de Estados Unidos a Colombia
- **Policía recupera 12 de 34 vehículos que fueron vendidos irregularmente desde la embajada de Venezuela** Los motorizados fueron comercializados entre 2019 y 2020. El Gobierno de Áñez reconoció a diplomáticos de Juan Guaidó, quienes procedieron a deshacerse de los bienes



- **2022: ¿año de la reactivación económica?** Un estudio realizado sobre la economía de los hogares bolivianos, mediante encuestas telefónicas, reveló que las familias en el país “no han mostrado signos de recuperación en 2021. Los ingresos de las familias bajaron hasta un 60% (...), pese a los subsidios”, según una nota publicada en un medio paceño.
- **La demanda interna, el motor de crecimiento** De acuerdo a la literatura económica, para medir el desempeño de la economía nacional generalmente utilizamos el Producto Interno Bruto (PIB), que es el valor total de todos bienes y servicios producidos por un país en un periodo (trimestral, semestral y anual), impulsado principalmente por dos motores: uno interno (demanda interna) y otro externo (demanda externa), donde cada motor tiene su incidencia en el desempeño de la actividad económica de un país.
- **Fallas de mercados, externalidades y vacunas** Hay varios grupos antivacunas, desde los que creen que se les va a introducir un chip para controlarlos hasta los libertarios extremos, que creen que las personas son islas autónomas, pasando por grupo de irresponsables que buscan sus cinco minutos de fama haciendo politiquería con el tema.
- **Despilfarro ofensivo a la pobreza** La información proporcionada por el expresidente Evo Morales sobre la entrega de sumas millonarias a las Seis Federaciones del Trópico ha desatado la indignación y reproche generalizado en la población que evidencia otro más de los múltiples abusos cometidos por el MAS a la cabeza de su máximo dirigente.
- **El despedazamiento del MAS** Seguramente, como muchas agrupaciones, el MAS-IPSP, fue creado por un grupo reducido de personas. No hay que dudar que para eso primaron relaciones de amistad e intereses comunes. Desde su fundación, ese partido político tuvo una estructura social jerárquica; donde un macho alfa que responde al nombre de Evo Morales Ayma, se convirtió en una especie de símbolo supremo, al que todos se sometieron y le rindieron pleitesía.
- **Cooperación entre estados, libre tránsito y crisis camionera en la frontera con Chile** La pandemia, lleva de cabeza a los gobiernos hace ya dos años. Los continuos ajustes en materia sanitaria han requerido no solo de creatividad, sino de gobernanza real de los Estados. En ese sentido pretender que el libre tránsito pudiera haber quedado fuera de los ajustes binacionales es una ingenuidad.



- **El despedazamiento del MAS** Seguramente, como muchas agrupaciones, el MAS-IPSP, fue creado por un grupo reducido de personas. No hay que dudar que para eso primaron relaciones de amistad e intereses comunes. Desde su fundación, ese partido político tuvo una estructura social jerárquica; donde un macho alfa que responde al nombre de Evo Morales Ayma, se convirtió en una especie de símbolo supremo, al que todos se sometieron y le rindieron pleitesía.





BUENOS DÍAS

Confederación de Empresarios Privados de Bolivia